

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interés general.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 1.º de marzo de 1860. — Capitanía general de Andalucía. — Estado Mayor. — Tercer ejército y distrito -E. M. G. — Orden general de 23 de febrero de 1860 en el cuartel general de Málaga. El E. S. General en jefe de este ejército y distrito deseoso de aliviar á los pueblos de la penosa carga de alojamiento, y al propio tiempo conseguir el que se cimenten en el ánimo del soldado bisoño los principios sólidos de la disciplina y subordinación, según acordó en 25 de Enero último, ordena se recuerde que los quintos destinados á los cuerpos que componen este ejército y los de los que tienen sus almacenes en este distrito de su mando, se establezcan todos en la capital donde residen los EE. Sres. capitanes generales, es decir, en Sevilla todos los existentes en la capitania general de Andalucía, en Granada los de la misma, y en Badajoz los de Estremadura, á fin de que acuartelados en dichas capitales adquieran la mejor y mas uniforme instruccion. — Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para conocimiento de todos los cuerpos ó individuos á quien corresponda. — El brigadier jefe de E. M. G.,

FOLLETIN.

EL DOMINGO DE PIÑATA

EN EL PUERTO DE SANTA MARIA.

El Domingo de Piñata en el Puerto de Santa Maria viene á ser un dia extraordinario de Carnaval, ó mejor dicho, el epilogo del Carnaval de los tres dias; pues que, á escepcion de los saquillos que por las ventanas y balcones se arrojaban, las mismas escenas que se representaron entonces en el periodo triduo, han tenido lugar ahora, pero con mas lucimiento y brillo, porque la atmósfera se ha presentado despejada y la temperatura templada y apacible.

Desde muy temprano multitud de máscaras discurren en la mañana del citado Domingo por las calles de la ciudad, ostentando mil disfraces, que por el poco gusto de ellos podia colegirse la calidad de las personas que los llevaban. Mientras estas á su manera se divertian, la elegante juventud portuense se disponia para el paseo de la Victoria, que muy pronto se vió inundado de lo mejor y mas selecto de la poblacion. Tuvo por primera vez el gusto de admirar, á la clara luz del dia, las bellas jóvenes que constituyen el principal ornamento de este puerto incomparable, y en verdad lo digo, que en parte alguna he visto colec-

Joaquin Riquelme. — Es copa. — El coronel jefe de E. M., José Mutiel.

Lo que se hace saber en la orden de este dia para su mas exacto cumplimiento respecto á los individuos á quienes corresponde residentes en esta provincia. — El brigadier gobernador militar, Zayas.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que por providencia del dia de ayer dictada en los autos ejecutivos que penden en este mi juzgado y escribania del infrascripto á instancia de D. José Sabona contra D. Lorenzo Cruzado, por cobranza de maravedises he mandado sacar á pública subasta por término de veinte dias, una tercera parte de una casa y cercado que le es contiguo, sitos en la calle del Prado de Villanueva del Rey, linda con casa de la fábrica de la Parroquia, con otra cruzado y herederos de José Gonzalez por el tipo de su valoración que ha consistido en seis mil y seiscientos reales y he señalado para su remate el dia veinte y tres de Marzo, próximo entre once y doce de la mañana en la audiencia de mi juzgado, advirtiendo que solo se admitiran las posturas que sean arregladas á derecho. Córdoba veinte y ocho de febrero de mil ochocientos sesenta. José Antonio de Cires. — De orden de S. S. Angel Osuna Garcia.

cion mas escogida ni mas numerosa, habiendo entre ellas varias de una hermosura sorprendente, verdaderos tipos del bello ideal, descollando entre otras la señorita doña Lola A, como la frondosa palmera en el espeso bosque.

Eran las tres de la tarde y el rey de los astros, al cumplir su mision de un dia, caia tras de los montes tranquilo y magestuoso, derramando sus tibios rayos, semejantes á una madeja de oro en prenda de amigable despedida. La fresca brisa de la mar, por otra parte agitaba blandamente los blondos cabellos de nuestras hermosas, los hacia caer revoloteando en infinidad de rizos sobre sus semicirculares frentes, formando un flotante pavillon, debajo del cual se ocultaban sus rasgados ojos, acentuados de pobladas cejas, que con sus sombras mitigaban el ardor de sus rayos. El agudo silvido, en fin, con que se anunció la llegada de una de las locomotoras, hizo comprender á la elegante reunion lo adelantado de la hora y la necesidad de retirarse á sus casas para guarecerse del frio, que ya principiaba á sentirse, y cambiar sus vestidos por otros que le proporcionarían mas abrigo. Muy pronto la estensa planicie, circuida de naranjos y de olmos, que con sus cuadros de olorosos arbustos y aromáticas flores componen aquel sitio de alegre expansion y grato recreo, se vió desierta, y la noche no tardó en estender sobre ella sus sombrías alas, imprimiéndole algo de fantástico y de sinies-

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Málaga 26. Acaba de fondear el *Marqués de la Victoria*, de Cartajena; conduce efectos de hospital y de almacén, pólvora, municiones y víveres, jarcias para la escuadra, 6 botes y 2 lanchas, ademas 5 jefes y oficiales y 169 individuos de tropa para esta, Ceuta y Cádiz.

Idem id. Entró, procedente de Cádiz y Algeciras, el vapor *Bétis*, conduce 17 cañones y 35 cajas de municiones.

Idem 27. Salíó el *Marqués de la Victoria* con direccion á Ceuta, habiendo dejado en esta, 7 oficiales de varios cuerpos, 149 individuos de tropa y 463 cajas de efectos de hospital.

Idem id. Llegó de Alicante el *Alicante*, con diez oficiales, seis y medio millones de reales, 298 bultos tieudas de campaña, y dos cajas morrines y chapas.

Algeciras 27. Los vapores *Duero*, *Torino* y *Gustavo Manuel*, con los tercios vascongados, tocaron ayer aquí por no ser el tiempo bueno para seguir á Tetuan; siéndolo hoy han salido á las siete y media de la mañana.

Taragona 28. — El vapor sardo *Febrero*, procedente de Tolon, que habia salido de este puerto para Ceuta con cargamento de heno, ha tenido que regresar de arribada á causa del temporal.

Cádiz 28. — Ha salido para la rada

tró los derruidos torreones del convento de la Victoria; hoy de los jesuitas, allí contiguo, los lúgubres cipreses y los corpulentos árboles, cobijados de yedra como de un verde manto, por entre los que cruzaba el ave de las tinieblas, confundiendo sus graznidos con los gritos de los marineros, que no lejos de aquel paraje se ocupaban en la pesca.

Las bellas, cufelanto arreglándose nuevo su tocado, se disponian para celebrar la piñata; unas en amorosos coloquios é inocentes juegos en uno de los sitios mas públicos de la poblacion, y otras en el coliseo en el baile que de antemano estaba preparado. En efecto, colocadas poco despues de oraciones en dos ó mas apretadas filas en las aceras de la calle Larga, como dos bandadas de tímidas palomas, acosadas por los tiros del cazador, reparaban desde allí con sus centelleantes miradas agudos dardos, que iban á clavarse en el corazón de sus adoradores. Para hacerlas todavia mas interesantes á la vista de estos, la luna columpiándose pausadamente en el anchuroso espacio del firmamento, se reflejaba trémula en los célicos rostros de las encantadoras hijas del Guadalquivir, asi como en el terso cristal de las aguas de este caudaloso rio, aumentando el atractivo de sus preciosos contornos con el brillo que les comunicaba. Contemplando ya absorto este cuadro de mágico encanto, vi deslizarse por medio de él, como la exalacion que en una noche serena cruza el espacio, una angelical

de Tetuan el vapor *Egiption* con 100 artilleros.

Santander 25. — Las existencias de galleta disponibles en esta plaza ascienden á 653,063 raciones y 81,057 fanegas.

En todas las provincias del reino se ha recibido, con el entusiasmo que tanto distingue á nuestro pais, la noticia de la continuacion de la guerra.

Los preparativos para la formacion de nuevos cuerpos de ejército que pasaran á Africa, continúan con laudable actividad en todos los departamentos de que depende su organizacion.

El dia 13 del actual se recibió en Tetuan una cantidad considerable de provisiones que los hebreos de Gibraltar remiten á sus hermanos para remediar la triste situacion en que los dejó sumidos al saqueo del ejército de Muley Abbas, durante las 24 horas que fueron dueños de la ciudad, despues de la derrota del 4. El 14 se empezó á repartir algunos de estos víveres entre los mas necesitados. Hasta entonces la caridad española habia remediado su miseria.

La tienda berberisca enviada á la señora del general Garcia, es de lona blanca con adornos azules de lo mismo; su forma es bonita, pero su entrada sumamente incómoda.

Varios menestrales han abierto en Guipúzcoa una suscripcion genera

riatura, que con su presencia lo iluminó. llenándolo á la vez de fragante aroma. Era la señorita doña Pepi A, tierno retoño de este suelo clásico de sorprendente hermosura é indecible beldad, y que indudablemente será, andando el tiempo, la Galatea de la sin par andalucia. Vinose entonces á mi memoria aquellas bellas estrofas aplicadas á la linda cancion de la máscara de

Yo quedé estático,
mudo y mirándola,
y contemplándola
como deidad.

Y en efecto, mas que ser humano parecia un ángel bajado del cielo, tan radiante era su gracia y tanto llenaba de gozo el corazón del que la contemplaba.

La noche se adelantaba y á proporción la concurrencia disminuía, afluyendo hacia el teatro, que en un instante se convirtió en centro de la mas viva animacion, y estrechándose en él los lazos de la confianza, que venian ya forjándose en el discurso del dia, se puso fin á la fiesta con la rotura de una gran piñata, hábilmente preparada por los señores que se encargaron de su formacion. Así concluyeron las festividades del Carnaval en este fino pueblo, que otros menos cultos celebrarían con bacanales, orgias y otra clase de libertinaje y de excesos.

Puerto de Santa Maria 28 Febrero de 1860. — El corresponsal del Puerto de Santa Maria,

JOSÉ MARIA DE AGUAYO.

mensual para construir con su producto un navio de 100 cañones para la marina del Estado, el que llevara, caso de realizarse, el nombre de *El Guipuzcoano*.

Dice un periódico que el gobierno ha autorizado al gobernador civil de Málaga para que se titule *Puente de Tetuan* el nuevo de hierro sobre el Guadalmedina.

Como venían nuestros lectores por los despachos telegráficos que en su lugar insertamos, el estado del mar impidió la llegada á Africa de los tercios vasco-galegos, como indicábamos en nuestro último número.

La clase de sargentos de las fuerzas que componen la guarnición de Barcelona, han salido de mascarada durante los últimos días de carnaval, y de la costación que llevaron á cabo por las calles de la ciudad, recogieron mas de 8,000 rs. que entregaron inmediatamente á la junta de socorros para los heridos en la guerra de Africa.

Se han contratado últimamente por cuenta del gobierno algunos buques mas de transporte para llevar á cabo con la mayor actividad de la empleada hasta aquí, el servicio de nuestro ejército de Africa. Es natural la necesidad de aumentar los medios de transporte á medida que crece el número de puntos del litoral africano en que se hallan operando nuestras tropas de mar y tierra, víveres, municiones y efectos de guerra.

Se va á formar en Sevilla una asociación de señoras y otra de caballeros, con el objeto de que los individuos que las constituyan visiten los hospitales, y procuren no solo el consuelo de los pobres heridos, sino la manera de hacer mas llevadera la triste suerte de los mismos durante su curación.

En la ciudad de Cáceres se fomenta la idea, lo mismo que en otras provincias, encaminada á contribuir con cuanto le sea posible, al proyecto de regalar al gobierno algunos buques de guerra. Si esta provincia por si sola no puede hacer cuanto quisiera, se asociará con otra y no omitirá sacrificio alguno para demostrar su patriotismo.

En la mar frente á Arcilla 26 de febrero.—Escribo á usted para darle cuenta con toda la brevedad posible de las operaciones de la escuadra ayer y hoy.

El 24 salimos de Algeciras formando dos divisiones.

Componian la primera la fragata de hélice *Princesa de Asturias* en la que iba el general Bustillos con su insignia, la de la misma clase *Blanca*, el vapor *Vulcano* y la goleta cañonera *Ceres*.

Formaban la segunda division el navio *Reina Isabel II*, remolcado por el vapor del mismo nombre, la fragata *Cortés*, por el *Vasco Nuñez de Balboa*, la corbeta *Villa de Bilbao* por el *Colon*, y las goletas cañoneras *Edetana*, y *Buenaventura*.

La noche se pasó sin novedad y ayer 25 estábamos enfrente de Larrache. Este punto se hallaba defendido por tres baterías, una alta

y dos bajas, presentando las tres de cuarenta á cincuenta piezas de artillería.

La barra impedía á los buques acercarse todo lo que hubiera sido de desear.

Dada por el general la orden de combate se situaron los buques del modo siguiente:

A la cabeza de la línea, la *Princesa*, siguiéndole el navio con el *Isabel II*, la *Blanca*, la *Villa de Bilbao* con el *Vasco* y la *Cortés*, con el *Colon*.

Por los flancos el *Vulcano* y las tres goletas cañoneras.

Rompió el fuego la *Princesa* á las once y tres cuartos de la mañana: siguieron los demás buques y concluyeron todos á las dos de la tarde.

El mal estado del mar á causa del mucho viento y el movimiento consiguiente de los buques, dificultaba bastante las punterías y no permitió que los resultados fuesen tan completos como deseábamos. Sin embargo, conseguimos apagar los fuegos de las baterías enemigas y bombardear la población.

Hoy hemos venido á Arcilla que es un punto amurallado y defendido por unas 30 piezas, las cuales están situadas de modo que no forman verdaderas baterías.

El orden del combate fué el mismo que ayer. Se rompió el fuego á las tres y media y concluyó á las tres y media.

Aquí el éxito ha sido mucho mas brillante y la población ha quedado casi destruida.

Los moros temian sin duda un desembarco, pues se veían acudir en considerable número á pie y á caballo y ocupar las alturas que dominan la playa.

Los buques se han batido bien en ambos días, distinguiéndose la *Princesa* que parece sufrió ayer veinte y tantos balazos. Los buques menores que hacían fuego por los flancos son tambien de los que mas se han distinguido.

La escuadra ha tenido de veinte á veinte y cinco hombres fuera de combate, la mayor parte contusos: ninguno es oficial ni guardia marina.

Estas pérdidas las sufrimos ayer: hoy no creo que haya habido mas que un contuso en la *Cortés*.

Todos los periódicos españoles se entusiasman ante la idea de contribuir cada provincia con un buque para el engrandecimiento de la marina del Estado. La restauración de la marina no es imposible, y con ella vendrian el restablecimiento de nuestro poder, el esplendor de nuestra gloria nacional, el honor y el bienestar de nuestros hijos, la seguridad y la expansión de nuestros propios intereses.

Segun dice una carta de Algeciras parece que apenas zarpó nuestra escuadra de dicho puerto con dirección á los puertos africanos bombardeados por ella, salió de Gibraltar un vapor inglés siguiéndola á corta distancia.

El capitán general del distrito de Andalucía, marqués de Novaliches ha dispuesto establecer en Málaga una especie de campamento en las inmediaciones de esta población, bas-

taute capaz para un batallón. Parece el objeto de esta medida es para que las tropas vayan adquiriendo con la vida del campamento el vigor que le es necesario y al mismo tiempo disminuir de esta carga á los vecinos.

El gobernador civil de Zamora ha remitido al gobierno de S. M. el expediente general para el establecimiento de un Banco agrícola, favorablemente informado por la diputación provincial y junta de agricultura. Son incalculables los beneficios que está llamada á producir tan útil mejora administrativa en una provincia que vive casi exclusivamente dedicada á la agricultura.

Algunos periódicos presentan como candidatos para la capitania general de Filipinas á los generales Ros y Prim; esta noticia es infundada, ó cuando menos, muy prematura.

Se dice como positivo, que en la conversacion habida entre el duque de Tetuan y Muley-Abbas, el general en jefe del ejército español, dijo el príncipe marroquí que marchaba sobre Tánger, y que una vez en esta plaza no tendria inconveniente en designarle la nueva población de Marruecos sobre la que se dirigiran las operaciones de las tropas españolas.

El gobierno de S. M. ha espedido algunos órdenes para que por cuenta del Estado se hagan en el puerto de Barcelona nuevos fletes de buques con destino al servicio de nuestro ejército de Africa.

Nuestra marina de guerra ha empezado á confirmar las justas esperanzas que el país tenia fundada en ellas. Las bocas de sus cañones han hecho sentir el peso de nuestro enojo sobre las ciudades marítimas del Oeste de Marruecos, con un éxito digno de los triunfos alcanzados por nuestras fuerzas de tierra. Los estragos causados en esas inhospitalarias playas, dejarán para siempre un terrible recuerdo del poder español tan inicuamente insultado, y de la imprudente pertinacia del jefe del imperio que ha llegado á permitir á sus súbditos, males que con mas prudente energía hubiera podido evitar, dándonos con tiempo las convenientes y justas satisfacciones.

Nuestra escuadra ha tenido que fondear otra vez de arribada en el puerto de Algeciras; pero este contratiempo no logrará mas que retardar la consumación de nuestros planes. Las tropas españolas de mar y tierra, han probado ya que su indomable bravura no decae, ni ante los obstáculos, ni ante el peligro, por numerosos que sean unos y otros. Es de presumir, por lo tanto, que en el momento que calma su furia las revueltas olas del mar, continúe nuestra escuadra, tan brillantemente como ha empezado, el bombardeo de los puertos marroquíes.

Creemos curiosas las siguientes noticias que publica una carta del cuartel general:

«Se han pedido hace días por el telégrafo 200 hombres para cada batallón de línea, que suministrarán los de los mismos regimientos que han quedado en España. Esto es in-

dispensable, atendido á la poca fuerza de nuestros batallones por las bajas que en todos conceptos tienen. Después de incorporados estos hombres se hará una saca para los batallones de cazadores, por ser los únicos que no tienen quien les dé fuerza veterana.

La mayor fuerza de un batallón de línea es poco mas de 450 hombres, y la de cazadores en lo general no llega á este número: así es que una division contará próximamente unos 1,000 hombres. La infantería que hay en Tetuan y sus inmediaciones será de 20,000 á veinte y dos mil hombres, 800 ingenieros, 1,500 artilleros y 1,500 caballos; total, sobre 25,000 hombres. La fuerza de carabineros y Guardia civil es corta y aumenta en poco esta cifra, así como los obreros de administración militar y voluntarios catalanes. Con el aumento que se ha pedido llegaremos á formar aquí un ejército de mas 30,000 hombres.

La campaña de Africa ha entrado en una nueva faz, cuyas consecuencias han de ser muy trascendentales; cuyo resultado es muy difícil de prever. Los que osaron insultar groseramente el pabellón de España, no han querido darnos la satisfacción que merecemos, sin considerar los perjuicios que van á irrogarseles, y el severo castigo á que se hacen acreedores.

Sea, pues, cual fuere el giro que tome esta gran cuestion de honra nacional, no podremos de ser fuertísimo para el imperio de Marruecos, hondamente destrozado por las victorias que sobre sus armas hemos logrado, y no menos por sus reyertas intestinas.

Lo cierto es que la cuestion presenta una nueva faz, y que si antes pudo ser fácil al sultán darnos cumplida satisfacción, mañana quizá no pueda indemnizarnos de los gastos que nos ocasiona, y tendremos que resarcirnos por nosotros mismos, de una manera justa y conveniente.

El ayuntamiento de Málaga, á imitación de los de otras capitales de provincia, ha redactado una exposicion al gobierno de S. M., manifestando sus deseos de contribuir al patriótico pensamiento de regalar un buque de guerra al Estado.

El 28 aparece en la *Gaceta* una relacion de los jefes y oficiales retirados que piden á S. M. el que utilice sus servicios con motivo de la guerra de Africa.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 24. Continúan los acalorados debates sobre el tratado de comercio que Banning ataca. Blackburn habla contra la enmienda; Whiteside la defiende, y tambien Hubbran, antiguo gobernador del Banco de Inglaterra.

Bright dijo que la nacion entera aprobaba el presupuesto y el tratado; que la adopcion de la enmienda de Ducauc acarrearía el enfriamiento de relaciones con Francia, pues esta nacion hace aun mas concesiones que Inglaterra, reduciendo

los derechos sobre once artículos, cuya esportacion le produce 95 millones por año.

Paris 24. Segun el Times, Austria rechaza las proposiciones franco-inglesas, y declara «que por ahora no tratara de destruir por la fuerza lo que no puede impedir; pero que se reserva su libertad de accion para lo sucesivo.» Baja en la Bolsa, porque aunque se dice que el Papa prepara un *motu proprio* destinado a realizar las promesas hechas en Gaeta, parece que los toros para entorpecer y alargar la discusion, se proponen presentar enmienda sobre enmienda, aunque sea desechada la de Durane. Su objeto es llegar al primero de marzo, dia en que se abre la legislatura de Francia.

Turin 26. El ministro de la Guerra ha publicado una circular que concluye llamando a las armas a los individuos de las clases de 1830, 31, 32 y 33. Los comandantes generales del reino han publicado un aviso para el cumplimiento de dicha circular. Anuncian de Nápoles agitacion en Palermo y los Abruzzos: los oficiales que estaban con licencia han recibido orden de reunirse a sus cuerpos y una parte de la guardia municipal ha sido movilizada.

Marsella 26. El principe Milosch gravemente enfermo. Su hijo pide al Sultan le reconozca preventivamente como principe heredero, y Rusia apoyo esta peticion. En caso de negativa se teme insurreccion de los esclavos en Turquía. Se asegura que Turquía ha mandado negociar un empréstito en Londres de seis millones de libras esterlinas.

Paris 26. Hoy ha sido recibido con el ceremonial de costumbre el embajador turco. El Nord dice que se está firmando en Paris por gran número de eclesiásticos y de seglares, una esposicion al Santo Padre, con objeto de obtener una conciliacion entre la Iglesia romana y los principios de la sociedad moderna, de que dependa la pacificacion de Italia y el porvenir religioso del siglo XIX.

Un despacho telegráfico de Londres, recibido el sábado, nos anuncia que en la Cámara de los comunes se habia presentado una mocion sobre si España debía ó no quedarse con el terreno que ha conquistado, y ea lo sucesivo pueda conquistar en Marruecos.

Gaceta.

—BIEN VENIDA.—Pedimos riego hace pocos dias para nuestros paseos y la deseada lluvia ha venido a llenar esta necesidad. Llevamos algunas horas de agua, la cual viene perfectamente a nuestros campos y disparará indudablemente los rigores de la temperatura.

—ESPEDIENTE.—Ya parece que se ha remitido a la aprobacion del Gobierno el expediente para la demolicion por ruinosidad de la Iglesia de los Mártires. Creemos que se tratará al mismo tiempo de la reparacion de la capilla, ó al menos de la ereccion del monumento religioso que tambien estaba proyectado.

—INSTALACION.—El dia 1.º del actual bajo la presidencia del Sr. gobernador se ha constituido la Junta provincial de Agricultura, Industria y comercio, compuesta de los Sres. que siguen.

Presidente.

El Sr. Gobernador.

Vocales natos.

D. Diego de la Rosa, jefe de la seccion de Fomento del gobierno de la provincia.

Excmo. Sr. Conde Viudo de Torres-Cabrera, comisario régio de Agricultura.

D. Francisco de Milla, ingeniero jefe de caminos.

D. Tomás Sabau, ingeniero jefe de minas.

D. Mariano Santia, ingeniero de montes.

D. Antonio Quintana, Director del instituto provincial de 2.ª enseñanza.

D. Rafael Pó de Llanes, delegado de la cria caballar.

D. Manuel Valdecantos, visitador general de ganaderia y cañadas.

D. Enrique Martin, subdelegado de Veterinaria.

Vocales electivos.

Excmo. Sr. marqués de Benameji.

Sr. marqués de Valdeflores.

Excmo. Sr. Duque de Almodovar.

Sr. Conde de Fuente el Salce.

Excmo. Sr. Conde de Gavia.

D. Pedro Lopez.

Rafael Terroba.

Joaquin de la Torre.

Rafael Maria Garrindo.

Joaquin Barrera.

Bonifacio Gallego.

Joaquin Vasconi.

Manuel Belmonte.

José Sanchez Peña.

Dionisio de Rivas.

Secretario general.

D. Pedro Cristino Menacho, oficial de la seccion de Fomento del gobierno de la provincia.

—CARIDAD.—En una de las últimas tardes dos caballeros encontraron a un pobre anciano tendido junto a la plazuela del Potro, aterido de frio y de hambre: al momento se acercaron a él cariñosamente, lo levantaron y condujeron a una posada inmediata, donde pagaron el hospedaje, dejándole además varias monedas al infeliz para que se socorriese, y retirándose los mismos sin querer decir sus nombres.

—TONOS.—Los vichos de la ganaderia de don Rafael José Barbero que se han lidiado en Málaga últimamente en la funcion patriótica dada por aquella municipalidad, se han portado perfectamente y han dejado bien puesto el pabellon de su casta. Entre ellos hubo uno llamado *Caramelo*, que salió el quinto y que lucia dos hermosísimas moñas, que tomó diez y seis varas y dejó cuatro pencos fuera de combate. Si se tiene en cuenta la estacion, y que la tarde era muy fria, puede calcularse lo que hubieran sido estos seis mosquitos en el mes de mayo.

—FERRO-CARRIL.—Como teniamos anunciado ayer quedó abierta a la explotacion pública el ferro-carril de Sevilla a Cádiz. Segun los anuncios publicados saldrán por ahora los trenes siguientes.

De Sevilla a Cádiz.

A las 6 y 30 minutos de la mañana.

A las 11 y 45 id. de id.

A las 5 y 30 id. de la tarde.

De Cádiz a Sevilla.

A las 6 y 30 minutos de la mañana.

A las 10 y 15 id. de id.

A las 5 y 30 id. de la tarde.

Los precios son los siguientes.

1.ª clase, 54 reales 75 céntimos.

2.ª id., 40 rs. 25 céntos.

3.ª id., 24 rs. 75 céntos.

—¿Lo vamos?—S. M. ha tenido a bien aprobar diferentes reglas que han de observarse para que se lleve a efecto la rotulacion de calles y la numeracion de casas.

—A OTRA.—Parece que no se ha presentado postor en la subasta para el arrendamiento de la plaza de toros de esta capital.

—ESPOSICION.—Segun dice un periódico S. M. la reyna ha visto con agrado la felicitacion que con motivo de la toma de Tetuan le han dirigido el director, profesores, alumnos y dependientes del Instituto de Caba.

—DATOS.—El Sr. Gobernador de esta provincia recuerda a los pueblos de la misma que aun no lo han hecho la remision de los datos de Estadística sanitaria correspondiente a enero próximo pasado.

—ADJUDICACIONES.—En el número 32 del Boletín Oficial de esta provincia, se publica la relacion de las fincas adjudicadas por la junta superior de ventas de bienes nacionales en sesion celebrada el 14 de febrero.

—AVES DE RAPINA.—En la Hacienda de Campiña baja, han sido robadas varias caballerias en la noche del 24 de febrero último.

—EL AMOR.—La primera circunstancia para ser amado es amar.

El medio mas seguro de hacerse amar de todos, es no amarse demasiado a si propio.

El amor es la ocupacion de los desocupados.

No se puede estar largo tiempo enamorado sin hacer muchas tonterias, ni hablar un rato de amor sin decir muchas necedades.

El mundo está lleno de fanfarrones en amor y de hipócritas en amistad.

El amor ofrece un carácter tan especial, que no es dado tenerlo oculto cuando existe, ni finjirlo cuando no se tiene.

En amor, el que cura primero es el que sale mejor curado.

En las guerras de amor el huir es vencer.

El amor que no es mas que un incidente en la vida del hombre, es lo principal y el todo en la vida de la mujer.

El amor nunca muere de necesidad, pero sí, con frecuencia de indigestion.

En amor no hay tratados de paz: no hay mas que treguas.

En cosa de amor y de guerra, nada se concluye hasta que no se acercan los contendientes.

El amor es como la tisis: las mas de las veces muere por concuncion.

Con dos pronombres personales y un verbo, dos amantes pueden conversar todo un dia.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy, S. Simplicio papa y confesor.

—Hoy reza la iglesia de San Alvaro de Córdoba, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Francisco.

—En la Sta. iglesia Catedral predicará el Sr. D. Angel Barea y Cámara, colegial teólogo de S. Pelagio.

—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, predicará esta tarde el Sr. D. Manuel Jerez, cura propio de Villanueva de Córdoba.

—En la de Jesus Nazareno, el Sr. don Antonio Leva.

—En el santuario de Scala-coeli, segundo dia de quinario al Santísimo Cristo de San Alvaro: predicará el Sr. D. Antonio de Córdoba, capellan del mismo.

—En la iglesia de San Cayetano primer dia de quinario a Jesus Caído, a las 4 de la tarde: predicará el señor don José de Fuentes, coadjutor de la parroquia de Sta. Marina.

—En la iglesia parroquial de San Pedro habrá sermón de Mision a las oraciones que predicará el señor don Serafín García Jurado.

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en S. Miguel.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Febrero.—3 por 100 consolidado a 44.10, el diferido a 34.15.—Deuda del personal 11.20.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde del 29 de Febrero a igual hora del primero de Marzo.

TRIGO.

| VENEDORES. | Fanegas | Precios. |
|------------|---------|----------|
| | 32 | a 60 |
| | 40 | a 62 |

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad a 39. Id. en los molinos a 47. Jabon blando, a 16 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra.

—SEVILLA 29 de Febrero. En la Alhondiga. Trigo de 35 a 71.—Cebada de 34 a 55.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 53 a 67.—Cebada de 30 a 52.—Aceite en la Calzada de 00 a 52 1/4, para el consumo a 52 3/4.

—JAEN 28.—Trigo de 55 a 65: Cebada de 31 a 32: Habas de 34 a 36. Aceite de 52 a 56.

—MÁLAGA 25.—Trigo de 67 a 77: Cebada de 32 a 40. Maiz de 35 a 38: Garbanzos de 60 a 120: Habas de 45 a 57. Yeros de 00 a 50. Alpiste de a 100. Aceite de 50 a 54 rs. arroba.

—JEREZ 26.—Trigo de 64 a 70. Cebada de 35 a 40. Garbanzos de 70 a 155.

—GRANADA 28.—Alhondiga.—Trigo de 55 a 62.—Cebada de 32 a 33.—Garbanzos a 57.

ULTIMA HORA.

Madrid 1.º de Marzo de 1860 a las 2 y 50 minutos de la tarde.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion a los Sres. Capitanes generales etc.

«El General en Jefe dice ayer a las 11 de la mañana desde el cuartel general de Tetuan:

No ocurre novedad.»

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1160

Imp. y Lit. de N. Fausto García Teaa.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

VENTA DE UN CORTIJO.

A voluntad de sus dueños se subasta un cortijo nombrado Cardenas bajo término de la ciudad de Córdoba, compuesto en su totalidad de 506 fanegas 1 celemin de tierra del marcho y estado de Córdoba, de muy buena calidad. Su renta hoy es de 9,200 rs. pero su arrendamiento cuando termine el actual contrato será mayor.

Para su remate está señalado el Sábado 10 de Marzo próximo a las 12 de su mañana en el despacho del escriban y notario de reinos y del colegio de la corte. D. José María de Garamendi, calle de la Magdalena, número 17 cuarto bajo izquierda, en cuyo despacho se tendrán de manifiesto los títulos de pertenencia y se admitiran proposiciones hasta el citado día 10 siempre que no bajen del tipo de 250,000 rs. vn. que es su capitalización, por lo que se saca a subasta. La adjudicación se hará a la proposición mas ventajosa en el acto del remate. 4--5

CASA. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número primero de la calle de Pedregosa, acristalada por cuenta del dueño, que vive en la calle de Letrados núm. 41.

VENTA. La de una casa calle de S. Fernando ó de la Faria, número 52, que por no ser hoy necesaria al objeto de su adquisición, la cederá su dueño por el tanto de su costo y gastos teniendo satisfecho el primer plazo. En la casa fábrica de licores, calle de la Madre a la núm. 5, dan razón 8/8

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc. Venia únicamente el por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales, y para la venta a por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

VENTA. En la calle Arenillas núm. 9, se vende un movimiento de hierro para toda clase de fabricación. 4--5

ACOGIDOS. En la dehesa de Campo alto se acogen ganados yeguar y vacuno. En la calle de Letrados núm. 49 vive el administrador.

VENTA DE UN CASITAÑAR. El del lugar del Pardo de la propiedad del Excmo. señor marqués de Valdefflores, se corta en la manga del corriente mes de Enero; tiene once años de vida, y buena madera. Además se venden varias matas también de castaño, que existen en una de las hazas que posee el referido señor marqués en el lugar del Bañuelo. Desde el día podrá presentarse la persona á quien acomode la adquisición de esta madera, en la secretaria de dicho señor, calle de Jesus Maria, á donde se le enterará de su precio y condiciones. 4--4

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19. Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesias, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico. Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Sres. Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Reuclaud, Cottureau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc. Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso: Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc. El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial; Los catarrros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los reumatizos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonía ó extinción de voz. Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms. 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías. En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17. En Malaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45. GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, camas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maquinadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros. TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones, etc. ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles. BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 metros de agua por hora. BRIDAS, bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos. Tuerca para carruajes etc. ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas. RISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERAS. HUELES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas, cómodas y vitas, etc. OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. LIJAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc. UADANAS superiores con sus piedras. JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas. PALA de hierro acerada y planchassuperiores para ropa. ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies. LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos. A AMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior. BRASEROS, sartenejas y copas de bronce. HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afilar y de bolsillo. ALFILARES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro. Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reúnen francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

LEÑA DE OLIVO. Se vende por carretadas ó por cargas, en la hacienda nombrada de Orive, la que se puede tratar con D. Rafael de Martos, que vive en la calle de los Saravias número 16. 4--4

COPAHINE-MEGE

Aprobación de la Academia de Medicina, Medalla de oro obtenida en los hospitales de París. PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS. Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de Mr. GUILLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahina Mege cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir a los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo ademas su gusto grato al paladar. AVISO IMPORTANTE. Aumentando de día en día la voga de la Copahina Mege gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambición de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento a precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confección y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantía de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fábrica.



Handwritten signature of G. JozEAU.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU, para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nebes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las neblinas, pueden estar seguras de recbrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya, Sevilla, Lopez Blesa y Compañía, Granada, Miguel Delgado.

PUBLICACION NOTABLE.

Sermon que en la solemne funcion de rogativas celebrada en la Sta. Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa predicó el r. Lic. D. Bonifacio de Liébana, Canónigo Magistral de la misma. Se halla de venta á tres reales en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro á los gastos de la guerra.

VENTA. En el lugar del Aljibe, situado en el alcor de la Sierra de este término, lindando con la huerta de Quila-pesares, hay señalados para su corte 701 alcornoques. La persona que quiera interesarse en su adquisicion podrá avistarse con el encargado de su venta que vive en la casa número 49 de la calle de los Letrados.

PERDIDA. Desde el puente de Abogantinos al de Pedoches se ha extraviado una perra pichona de 9 meses blanca, parte de la cabzaca-nela oscura, lunar en los cuartos traseros del mismo color, desde el domingo 26 por la noche. Se dara una gratificacion al que la presente en casa de D. Antonio Perez, calle de Espartaria tienda de seda. 4 2

VENTA. Se venden dos carros de varas con 80 úlas y sus atalajes correspondientes. La persona que desee verlos y tratar de su ajuste, podrá pasar á la posada de la Herradura el domingo 4 de Marzo y entenderse con su dueño don Nicolás Sanz. 4 4

VENTA. La de 5 palos de ciprés de 10 varas de largo cada uno: la persona á quien acomode podrá avistarse con su dueño calle de don Rodrigo núm. 8. 4 4

ARRENDAMIENTO. Desde San Juan próximo se arriendan las casas calle de Almonas núm. 20, y la que fué fundicion de hierro núm. 3 calle de los Molinos frente á la estacion del ferrocarril: la persona que le convenga podrá avistarse con don Angel Hidalgo del Riego, calle de la Morena número 25. 4 3

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuen-seca,

hay de venta y á precios muy arreglados, una carret de baletas, en buen uso, una gaceta con su bacia y flor de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio. 15 10

ARRENDAMIENTO. Para desde 1º de Enero de 1861, se arrienda el cortijo del Briguero bajo, conocido tambien por la Buñiga, que linda con el del Carrascal, y el Alamo. En la secretaria del Excmo. Sr. marqués de Valdefflores, se tratará de su renta y condiciones.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Conocidos los trabajos para la cobranza de las de territorial é industrial, se suplica á los señores contribuyentes, de acuerdo con la administracion principal de hacienda pública, tengan la bondad de pasar á pagar sus cuotas, en atencion á lo avanzado del trimestre, en mi oficina de recaudacion establecida en la plazuela de San Hipólito núm. 25, la cual se hallará abierta desde las 8 de la mañana, hasta las 6 de la tarde. El administrador P. S. José Garcia. — El recaudador P. H., Rufino Arriba. 6 - 1

VENTA. En la plazuela del Tinte de Sta. Marina núm. 14, se venden docena y media de gallinas buenas y á precios arreglados, y además un escapearte de dos varas y media de alto y una y media de ancho. 4 - 1

PLANTA DE OLIVO. Hay de venta de una muy buena en la hacienda lugar de la caballeria, término de Trassierra. La persona á quien pudiera acomodarle puede avistarse con don José Castiñeira plazuela de S. Pedro número quince. 8 - 1